



## Temática: Medio Ambiente y Calidad de vida – Mención

**Nombre:** “Por una vida mejor”

**Institución:** Escuela Primaria Nº 1 “Pedro Castelli” – Dolores – Región 18

**Coordinadora:** Daniela Delfín, Alicia Guerra y Miriam Letché

La Experiencia Educativa se enmarca en la preocupación de los alumnos de 5º, 6º año y sus docentes en la utilización inadecuada de las bolsas de polietileno, su tratamiento de desecho y la contaminación del medio ambiente en la población de Dolores.

El tiempo de ejecución de la experiencia fue desde el inicio del ciclo lectivo del 2009 hasta Abril del 2010.

Los objetivos alcanzados fueron: analizar y realizar sobre la utilización indebida de las bolsas de polietileno y su impacto en el medio ambiente; participar en la modalidad de taller para el estudio, análisis e interpretación de los componentes destacados de la problemática en cuestión; propiciar en el alumnado la formación de una ética ambiental, entendida como un intento de adecuación de las actitudes humanas a pautas correctas en el uso de los recursos.

Las acciones implementadas fueron: talleres mediante la entrega de folletos informativos y descriptivos, la puesta en marcha de la “Campaña para una vida mejor”, que consistió en la promoción del uso de bolsas perennes y el aprendizaje de la clasificación de la basura.

Por medio de los trabajos de investigación, formulación y reformulación de hipótesis los alumnos fueron ampliando sus conocimientos, arribando a propuestas finales como las que surgieron a partir de las siguientes premisas: *“Si nosotros educamos (folletos informativos) y brindamos una solución (bolsas reutilizables) estaremos ayudando a cuidar nuestra ciudad y medio ambiente, y participamos en la creación de una Cooperativa para confeccionar bolsas a mayor escala estaremos colaborando con nuestra escuela y comunidad (compromiso social)”*.

El impacto en la comunidad fue importante, ya que se observaron cambios de hábitos en el uso de bolsas en las compras diarias, y el notorio de un buen trabajo pedagógico de la experiencia realizada. La problemática de la utilización de las bolsas de polietileno se presentó ante el Honorable Concejo Deliberante, logrando que se declare de Interés Municipal la experiencia; y en las primeras sesiones legislativas de cada mes se entregaba un Diploma de Distinción al comercio que acreditaba no haber entregado ese tipo de bolsas, sino bolsas reutilizables. Vale aclarar que el HCD estaba implementando la Ley Provincial Nº 13868 que otorgaba un plazo de 12 meses para que en los comercios reemplazaran las bolsas de polietileno por otras de material biodegradables.





Los protagonistas pudieron contar con la folletería y los certificados entregados a los comerciantes locales, encuestas, tabulaciones y gráficos impresos en forma gratuita por gentileza de la Municipalidad. Asimismo, también contaron con la colaboración de una radio local para la grabación del CD, presentando el Power Point explicativo.

En 2009 participaron en la Feria de Ciencias a nivel local y regional; y en 2010 en una Feria de Ciencias local. Para 2011 se prevé la implementación del proyecto a nivel institucional

